

ANALISIS DEL SERVICIO DE CONFERENCIAS OPERADAS DURANTE LOS MESES 1.936-2.37

A F E 1.936

En los 6 primeros meses, anteriores al Glorioso Movimiento, el número de conferencias celebradas fué de 1.950.000 promedio mes.

Para el mes de Julio se calculaba obtener 2.200.000 conferencias pero esta cifra no se consiguió pues a partir de la memorable fecha del 18 el servicio sufrió el colapso natural, registrándose en fin de mes, con relación a la cifra prevista una disminución del 23.7 % o con un total 551.614, conferencias.

En los restantes meses de este año el servicio se redujo notablemente dando un resultado para ambas zonas, Nacional y roja, de una reducción alrededor del 42 % sobre el promedio mensual de los 6 primeros meses del año. En otras fueron 445.602 conferencias en zona Nacional y 470.983 conferencias en zona roja. Es decir que aparte de que quedaron en este último los centros telefónicos más importantes como Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander, Valencia, etc y un total de unas 270.000 teléfonos contra unos 20.000 en la Nacional la diferencia entre los promedios mensuales FALC-Melchor 1.936 de ambas zonas aparece en apreciable. El colapso es perfectamente explicable si se considera, aparte de las causas inherentes a la guerra, el que la red telefónica es de tipo radial con Madrid como centro, así que quedó desarticulada teniendo que bussar y habilitarse nuevas rutas al oír Madrid en el lado de la zona roja.

En 1.936 se celebraron en total unas 17.677.023 conferencias distribuidas del modo siguiente:

Durante primera de Julio.....	11.409.707
En el mes de Julio.....	1.676.366
De Agosto a Melchor en zona Nacional.....	2.234.012
* * * * * en Melchor.....	2.234.918
Total.....	17.677.023

A F O 1.927

En los cuatro primeros meses el promedio mensual en Zona Nacional se elevó en un 45 %, sobre el del año anterior de 1.724 efectuándose 644.000 conferencias nacionales; en la otra zona aumentó de manera semejante un 45 % celebrándose 524.133 conferencias. La distribución de las Zonas muestra parecida con la excepción de Málaga que pasa a Zona Nacional con sus 5.000 teléfonos. Este aumento es fácilmente aplicable si consideramos que poco a poco se iba consignando el reajuste de la red habilitándose las rutas necesarias y distintas a las anteriores.

Pero a partir de Mayo, comienzo de la ofensiva del Norte y liberación de las provincias cántabras con sus 20.000 teléfonos, disminuye considerablemente la cifra roja mientras que la Nacional sigue elevándose alcanzando un promedio mensual de 905.618 conferencias y un total para el año de 9.677.448 de conferencias celebradas contra 6.358.917 en la Zona roja.

El total de ambas Zonas fue de 16.036.365 conferencias.

A F O 1.928

Se han efectuado en todo el año 14.400.190 conferencias en Zona Nacional y 9.450.565 en zona marxista apesar de que todavía poseen los centros importantes de Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, etc. El total es por tanto de 23.850.755 de conferencias.

A F O 1.929

En Berce ya le perdieron todo los teléfones y nosotros seguimos trabajando, consignando que en el mes de Agosto el total de conferencias en la Compañía fuere superior a la cifra máxima obtenida en periodo anterior a la guerra.

El total de conferencias celebradas este año, aun sin disponer todavía de los datos exactos puede calcularse ya en 24.000.000

RESUMEN PREVIADO POR ALGUNAS DE LAS CIUDADES SITUADAS EN ZONA NEGRA.

Deseamos hacer constar que en el año 1938 el numero total de conferencias celebradas en zona Negra con relación a 1937 alcanzó la cifra de 4,722,742 o sea el 45,7% de las conferencias baptistas centro que nos proponen este porcentaje y de los cuales se relacionan a continuación las principales:

C I U D A D	AÑO PASADO DE 1938	
	S E P T E M B R E	1.938
B a r r a s	87,0	
B u n o n a	123,2	
D e p u t a d o	73,9	
P o l i d o	63,7	
T a l l a n d o l i d o	60,6	
Z a m a g o n a	164,7	

Si comparamos las cifras de 1.938 con las de 1.936 las cuales son más o más notables como puede verse a continuación:

C I U D A D	PROMEDIO ANUAL		AÑO PASADO
	12 MESES DE 1936	A 1 1936	
A r q u e s	5,806	6,937	114,5
B a r r a s	7,522	19,763	276,7
C a m p a d a	10,387	19,533	36,6
L o g r a s i d o	6,064	12,406	53,7
M a r i a n a	3,626	5,656	64,3
P a l a c i o s	2,376	4,763	46,7
R a m o n a l	6,817	12,438	67,3
T a l l a n d o l i d o	7,762	16,163	94,5

PROVINCIA	ESTADÍSTICA MENSUAL		%
	10 ENERO 1.936	11 DICIEMBRE 1.936	
Ban. Pamplona.....	3.460	6.408	71,9
Ban. Sebastián.....	21.868	31.225	46,7
Segovia.....	3.540	7.194	113,8
Soria.....	1.833	3.078	66,1
Valladolid.....	2.663	23.467	143,0
Vitoria.....	8.597	13.891	61,5
Zamora.....	20.877	51.378	146,7

Fácilmente se comprendrá que para la manipulación de los 4.722.000 de conferencias de cemento, en una Zona de Guerra con insuficiencia de 14 mil ejidos y con escaso personal, se necesitó que este desarrollo no cesase, una vez más, por alta disciplina y espíritu de sacrificio unidos a un entusiasmo sin límite para celebrar al triunfo de las armas Comisionadas.

Al liberarse totalmente el norte español todos los centros de la Zona Nacional ya habían, por lo menos, recibido las cifras normales de conferencias y en la actualidad solamente le faltan recuperadas a los centros de la Región Catalana. Pese a esto el total de la Comunidad asciende un cuarenta del 10 % en comparación con el volumen de conferencias que se efectuaron en 1936, juzgado de 2.200.000 el número de conferencias que se celebraron mensualmente.